

# Alcaldía del Municipio de San José de Ocoa

C/ Andrés Pimentel Esq. Duarte

"NUEVAS ACCIONES, A TRABAJAR"

RNC:43000497-9

"SECRETARIA"

Acta NO. 12 de la Sesión Ordinaria

De fecha 02 de Octubre del año 2024.

## Licda. Sandra M. Encarnación Paniagua:

En el Municipio de San José de Ocoa, Provincia del mismo nombre, República Dominicana, a los dos (02) días del mes de octubre del año dos veinticuatro (2024), se reunieron en la Sala de Sesiones del Ayuntamiento Municipal, previa Convocatoria Ordinaria, los señores regidores: Sandra Encarnación, regidora presidenta, Marcos Luís Báez vicepresidente, y los regidores: Melido Alcántara, Luís Manuel Lluberes, y la secretaria que suscribe. Los regidores Luisa Theanys Feliz, Juan Antonio Tejeda, el alcalde Lic. Fernando Antonio Castillo no asistió con excusa via telefonica y la regidora Betania Soto no asistio con excusa por escrita por asuntos de salud.

La presidenta Sandra Encarnación, dio inicio a la sesión siendo las 4:22 minutos de la tarde y somete la agenda la cual fue **Aprobada a Unanimidad.** La Oracion estuvo a cargo del Regidor Juan Antonio Tejeda.

### Agenda:

Oración

Lectura de Correspondencia

Turno del señor Alcalde

Turno de los Regidores

Turnos Libres

Cierre de Sesión.

Se leyeron las solicitudes de ayuda y fueron aprobadas a consideración del señor alcalde.

- -Del señor Manuel Sixto Cuello, cedula de Identidad No. 013-0032264-9, solicitando materiales de construcción para el arreglo de su casa.
- -Del señor Rafael Linares De Los Santos, cedula de identidad N0. 013-0050279-4, solicitando una ayuda económica para realizarse unos estudios.

### Melido Alcántara: Saluda a los presentes

Entendemos que ustedes están acá por un derecho que afuera les pertenece, nosotros nos vimos involucrados en un derecho que se está exigiendo y no vamos a pagarlo, que fue el inconveniente con los choferes donde ellos decidieron en ese momento pararse de laborar porque entienden que se le están violando todos sus derechos, están exigiendo el no estar inscritos en la TCS, le tocan unos beneficios que no se les están dando y están reclamando. Varias veces hemos estado en reuniones con el líder de la federación y nos han dejado plantados en Santo Domingo, entonces quisiéramos saber quiénes son los serios de aquí porque se presentaron problemas y esa situación se desato. El mismo Eduardo Tejeda tiene un video en la página del señor Winston Ortiz donde declara que la parada se construyó con préstamos que se hicieron en el banco Banreservas, pero esos préstamos se pagaron con la ayuda de los choferes por lo mismo toca un 30%, nosotros hemos estado luchando para que el pasaje sea más accesible porque tenemos claro que aquí el pasaje esta caro, estamos esperando que ellos convoquen una reunión porque dan una palabra ante las autoridades y actúan de otra manera, han quitado ayudas a personas necesitadas, con cáncer, a estudiantes y se entiende que algo hay devolverle al pueblo.

Aunque Marcos ya toco el tema de los badenes que también los tengo yo aquí, en la Vigía en la calle hermanas Mirabal con Duverge por mucho tiempo en esa situación y hay otro más abajo, yo entiendo que si nosotros dejamos que se destruyan va a ser más el gasto, ya en 2 o 3 sesiones anteriores hemos tocado el tema.

Hay un tema con las personas que tienen problemas mentales que ustedes también tienen conocimiento, siendo yo presidente del concejo aquí estuvimos en una reunión de las diferentes autoridades y eso salió a relucir, personas hasta de fuera me llamaron para decir que no me meta en eso, pero yo les diré a una de esas personas les dan un golpe y ahí sale la familia, por ahí hay una joven de la colina aparentemente con sus problemas y tiene su familia ella tuvo un problema con un señor y ahí si salió la familia, cuando la difunta minu cogió la guagua y se montó y choco con una casa la familia no apareció pero cuando ella se desapareció ahí si salió la familia eso es un ejemplo para entiendan por donde vamos, hay una situación con un señor al entrar al pueblo, ahí donde él se pone hay un colegio, hay una universidad, entonces hay que buscar la forma en la que la familia se responsabilice.

Con el asunto de las lámparas en el sector de los maestros Marcos tiene toda la razón, camino a diferentes horas y el intercambio ahí es a lo público ya, pero no es solo ahí la seguridad del pueblo depende mucho de la claridad si no hay lámparas que alumbren es difícil, donde quiera que no hay una lámpara hay ese tipo de intercambio, no hay para poner lámparas en todo momento, pero hay que buscar donde sea más peligroso.

Con el tema del proyecto que tenemos por ahí del código de ética nosotros le hemos visto algunas faltas y entendemos que debe sacarse una comisión que nos **ayud**e porque hay algunas debilidades y algunas exageraciones.

En las Jessica con el asunto de la banca, ya hasta el alcalde autorizo que se quite esa banca hay que evitar que se armen conflictos mas grandes. En el San Rafael, San Francisco y ciertas zonas de Sabana Grande entendemos que ahora en el presupuesto debe implementarse la reconstrucción de las aceras de ahí, entendemos que hay sectores que se transitan más y necesitan chequearse más y a los sitios que no ha llegado el ayuntamiento pues que llegue. Para culminar en los ranchitos hay una construcción que lo estaba haciendo la comunidad y se lo pasaron a el ayuntamiento para que lo termine como una funeraria con ayuda de ellos, investiguen eso que está cerca del play. Felicitar al alcalde por la visita a el limón, en el presupuesto actual hay una obra de ella aprobada no se entiende porque no se ha iniciado, es bueno que se le de seguimiento a esa obra.

#### Juan Antonio Tejeda:

Saluda a los presentes al igual que Felicita al alcalde por los trabajos realizados y recalca que los munícipes están felices por lo mismo.

Estoy de acuerdo con que el código de ética hay que sentarse a chequearlo. Nosotros tenemos una dificultad y es que el camión canasto se puede conseguir cada 15 días y por eso el síndico no es tan efectivo con eso.

Melido menciono a un ''loco'' que estábamos por cambiarle el pantalón que ya era más una falda, pero también hay una que para diciendo cosas obscenas en todo el pueblo, me comentan que es por falta de tratamiento ese comportamiento creo que el ayuntamiento debe coordinar alguna acción con las autoridades correspondientes para darle algún entorno diferente a eso.

Estoy viendo que en cada sesión hay más gente y muchos de los que se presentan son con el tema de las viviendas, pienso que una gran suma del presupuesto 2025 debería ser para ayudar a esas personas que creo un millón ni dos son suficientes. Aquí veo como las juntas de vecinos vienen y como exigen para su comunidad algo que lo veo muy bien y me gustaría que participaran así el día que este ahí I presupuesto que todo el mundo venga a pelear su obra y ojala así sea en todas las sesiones del año, porque a veces se les aprueba algo y se desesperan, pero si la obra está dentro del presupuesto del año se cumplirá con eso.

Quisiera mencionar otra vez una propuesta que hice en la sesión pasada primero le entregue el proyecto de semaforización a la presidenta, el alcalde y lo presente en el grupo de regidores, Ocoa no parece una ciudad de este tiempo todas las semanas hay que cambiarles un bombillo a los semáforos, ya hay que cambiarlos y que se vea Ocoa una ciudad más moderna. Tengo en la mano un proyecto que trabaje durante los últimos 3 o 4 días sobre la prevención de drogas en los jóvenes, yo hago esto porque trabajo con jóvenes y también sé que a todos nos preocupa en especial a los padres de adolescentes entre 12 y 15 años porque sabemos lo que se está moviendo aquí en ese aspecto, cuando estaba empezando con esto alguien me cometo que muchos sectores se podían ir en mi contra por eso y bueno el pueblo nos eligió para hacer un buen trabajo a pesar de todo, y creo que el ayuntamiento debe trabajar con las autoridades correspondientes porque hay muchas organizaciones y es un tema muy preocupante. Estoy terminando el proyecto de prevención contra accidentes y educación vial para entregárselo, el sin número de jóvenes que están muriendo en accidentes aquí en Ocoa es un desastre, todos los años hay

familias de luto y nosotros sin hacer nada perdiendo hijos, sobrinos, hermanos, amigos, jóvenes que andan borrachos, drogados, en vía contaría y es un tema preocupante yo como director de un centro, hay muchas personas que no respetan las señales de tránsito, los vehículos encima de las aceras, y mucha gente dirá que esto no es nuevo pero el que convive en su casa con alguien que consume drogas sabe lo que se pasa.

#### Luis Lluberes.

Saluda a los presentes. De igual manera agradece a Manuel Guerrero, Chambray y el alcalde por los trabajos realizados con la comunidad.

Del proyecto que hablaba mi compañero Johnny de los semáforos yo invite a un amigo experto en el tema que en los turnos libres nos hablara de la importancia y avances que significan los semáforos en la ciudad, es un proyecto que tenemos que apoyar cada uno de los regidores y por qué no, cada uno de ustedes. En lo que concierne a la señalización de los sectores estoy de acuerdo y debo decirle que en mi sector no hay puntos de drogas ya que nosotros nos reunimos con los padres del sector.

Queremos que nos tomen en cuenta con las aceras y contenes del sector ya que están muy deterioradas.

#### Marco Luís Báez

Saluda a todos los presentes. Tenemos en cuenta que el tema de la instalación de lámparas esta lenta y es porque el camión canasto no está disponible, en el sector de los maestros hay una situación hay unas lámparas que son antiguas y ya no están funcionando como corresponden y por lo mismo se están dando unos intercambios de temas de delitos, esas cosas donde viven familias y es precisamente por el tema de la luz hay que tomar en cuenta ese sector.

En otras sesiones se ha mencionado que a raíz de lo que está haciendo la alcaldía en conjunto con el concejo de regidores de lo que es las aceras y contenes todas las juntas de vecinos se han motivado a realizar sus solicitudes, yo entiendo que el alcalde con las visitas que ha estado realizando chequee esos diferentes sectores que cuando lleguen las propuestas aquí ya se haya hecho el levantamiento de ese sector, él está comprometido a que todas las comunidades tengas sus aceras y contenes acatas para el bien del tránsito.

Los felicito a cada asociación que han tomado el compromiso de venir aquí. El sector Brisas del sur se encuentra aquí presente, ellos están solicitando que también se les repare sus aceras y contenes, nosotros entendemos que si se hace la evaluación correcta como en los demás también merece que el presupuesto que se está trabajando como presupuesto participativo sean incluidos. También tenemos que la calle principal del barrio San Antonio es uno de los sectores más grandes de Ocoa y donde transitan gran cantidad de personas caminando, hay unas aceras y contenes que deben tomarse en cuenta para el arreglo o construcción desde cero.

Otra cosa que hay que tomar en cuenta, este salón es de todos los municipios de la provincia cada acto importante se hace en este salón por eso estamos pidiendo presidenta que se haga levantamiento de este sonido de ese salón porque varias veces hemos

quedado mal, el ayuntamiento a causa de que las condiciones del sonido no son actas para un buen desarrollo.

Vuelvo y reitero hay dos badenes importantes que están causando situaciones importantes y que hay que tomar en cuenta, uno de ellos se encuentra entre la barra América y la tienda tentación eso está intransitable ahí, de igual manera la otra están en la farmacia Mireyita donde transitan nuestras guaguas de pasajeros creo que son dos puntos importantes. De igual manera estuvimos en el sector bella vista donde está la junta de vecinos padre Luís Quinn pudimos ver la situación y entendemos que para el presupuesto del 2025 sea prioridad.

Melido menciono a un ''loco'' que estábamos por cambiarle el pantalón que ya era más una falda, pero también hay una que para diciendo cosas obscenas en todo el pueblo, me comentan que es por falta de tratamiento ese comportamiento creo que el ayuntamiento debe coordinar alguna acción con las autoridades correspondientes para darle algún entorno diferente a eso.

#### **Theanys Feliz:**

Saluda a los presentes.

Primero que nada, solicitarle al concejo de regidores que para el código de ética se realice una sesión extraordinaria como lo dice la ley.

Debo decir que de la joven que comento Johnny que somos vecinas de la vigía y es una situación un poco compleja de familia, pero eso lo vamos a manejar si es posible, yo soy una conexión y aquí tenemos personas de la vigía que podemos colaborar. Tenemos además una inquietud y es que las personas que hacen solicitudes de medicamentos de uso continuo, yo sugiero que esa ayuda sea permanente porque se colaboraría con ese mes, pero el siguiente lo necesitaría de igual forma.

En relación a las aceras, contenes y badenes, yo les decía que mi comunidad no ha tenido mucha suerte y esperamos que eso cambie y ser tomados en cuenta en el presupuesto participativo, tenemos varios badenes en mal estado. Por el área de la escuela Irma Brito hay uno que los vehículos tanto suben como bajan y es un tanto incomodo, las aceras más debajo de la escuela están destruidas. Con el tema de los policías acostados y las señalizaciones, yo sometí aquí un proyecto de la 16 de agosto con duarte vía Sabana Larga, Rancho Arriba porque las personas no conocedoras no doblan donde corresponde, solicitando que se le de seguimiento. Con la solicitud de la señora.... yo digo que es una prioridad porque no está lloviendo, pero cuando vengan aguaceros fuertes es una pared que puede colapsar, estoy de acuerdo con que se vaya a evaluar para evitar una tragedia en un futuro.

Felicitar al alcalde por la comunidad del limón, ahí es muy necesario hacer muchas cosas.

Pedir que nos visiten en la comunidad la vigía y den seguimiento.

#### Sandra Encarnación.

Excusa al alcalde por no estar presente por motivo personas.

Felicitarles a todos ustedes por la participación porque en las últimas sesiones la presencia de los munícipes se está haciendo notable, hablamos horita que es justamente porque nuestro alcalde en compañía de ele grupo de regidores están dando respuesta dentro de las posibilidades y eso buscábamos un alcalde que trabaje de la mano del `pueblo y lo hemos logrado gracias a Dios y a el empeño de nuestros compañeros regidores.

Informarles que a Massiel en un mínimo de 15 y un máximo de 20 días se le estará dando inicio a su obra, el alcalde estaba un poco preocupado por no haberlo iniciado, pero es que el proceso de todo y de trabajar con fondos como aquí no es nada fácil.

Quiero felicitar a la junta de vecinos Ismael porque es una junta de vecinos que además de preocuparse por sus obras de su sector también se preocupa por el cuidado del medio ambiente del mismo, y cuando una comunidad piensa en tener su zona adecuada eso hay que felicitarlo y tienen mi boto y apoyo para la aprobación. Tenemos la junta de vecinos de Rafael Mejía decirles que vamos a solicitar a Rut como encargada de planeamiento urbano que se junte con ustedes para que haga una evaluación correspondiente porque muchas veces hacemos solicitudes, pero para todo hay que hacer análisis y ver ventajas y desventajas yo entiendo que junto a ella que es la experta, la arquitecta pues se hace un mejor proyecto.

Con relación al código de ética ya tendremos una sesión extraordinaria que de hecho será convocada por el señor alcalde.

Solicitar a Manuel Guerrero y a Chambray porque el fruto de que ustedes es estén aquí hoy es muestra del trabajo que ellos están realizando. Pero, me voy a ir adelantando y es que la mayoría de solicitudes que ustedes han hecho aquí en especial la reparación de aceras y contenes este año no se puede hacer nada, eso es para someterlo en el presupuesto 2025, ahora bien, como dijo Luís hay ciertas necesidades que son prioridad que nosotros debemos sentarnos a planificar y a evaluar, para elaborar un presupuesto y de cómo se van a distribuir las obras.

Los diferentes sectores expresaron sus necesidades en cuanto a obras para su sector se refiere.

La presente sesión concluye siendo las 7: 36 minutos de la noche, después de agotar los puntos de agenda.



# Alcaldía del Municipio de San José de Ocoa

C/ Andrés Pimentel Esq. Duarte

"NUEVAS ACCIONES, A TRABAJAR"

RNC:43000497-9

"SECRETARIA"

**Dada**: En el Ayuntamiento del Municipio de San José de Ocoa, Provincia del mismo nombre, República Dominicana a los dos (02) días del mes de octubre del año dos mil veinticuatro (2024).

Licda. Sandra M. Encarnación

Regidora presidenta

Lic. Marcos Luis Baez

Regidor Vicepresidente

Sra. Theanys Feliz

Regidora

Sra Jeymi A. Casado De León

Secretaria del Concejo

Lic. Melido Alcántara

Regidor

r. Luis LLuberes

Regidor

Sr. Juan Antonio Tejeda

Regidor.